

Périphérique

Émeraude : l'humour, ma passion mon métier !

L.R.A.

Libreville/Gabon

Un zeste d'ironie au féminin avec un naturel déconcertant! C'est la touche d'Émeraude dans l'univers humoristique national jusqu'ici chasse gardée des hommes. De son Koula - Moutou natal à la célébrité du web devenue, la jeune femme se fraie petit à petit son chemin. Lecture!

D'UN naturel époustouflant, Martine Myphe Lomba, plus connue sous son nom d'artiste, "Émeraude" n'a rien de l'humoriste comme on pourrait l'imaginer. Aucun déguisement, pas d'imitation non plus d'une idole quelconque. Elle reste elle-même. Attache un pagne, met le haut-parleur de son téléphone et face caméra, raconte à une amie, une ruse féminine dont elle a usé pour s'éviter des problèmes dans son couple alors qu'elle était en tort. Le tout avec la pointe de légèreté utile pour captiver l'internaute. Elle balance ensuite le tout sur sa page Facebook, "Le journal d'Émeraude", - dont

un programme du même nom passait à Téléafrique sur l'émission "Ça se passe ici" de Régis Massimba —. Et c'est parti pour de nombreux commentaires, likes et autres partages à n'en plus finir.

Et voilà comment une de ses vanes arrive à nous et avec elle, leur auteur: Émeraude. Un beau brin de femme de 26 piges, dont les formes généreuses sont harmonieusement mises en valeur.

Après ses études en logistiques et transport, et ce travail qui ne vient pas, elle se rappelle, un soir de 2017, de sa passion: faire des blagues. Pourquoi ne pas s'y mettre en attendant de trouver un boulot? Elle en conçoit et poste quelques-unes sur sa page Facebook personnel. Des amis sont fascinés et lui suggèrent d'en faire quelque chose de sérieux car il y avait du potentiel dans ce qu'ils voyaient et entendaient. "Je me rappelle lui avoir demandé de professionnaliser sa manière de faire pour donner à son art plus de crédibilité afin qu'il fasse moins amateur. Je crois qu'elle a suivi mes conseils, parce que la



Martine Myphe Lomba plus connue sous le nom d'Émeraude, artiste humoriste.

mayonnaise est en train de prendre", se souvient Andromed'ha ex-membre du mythique groupe Hayo'e... **LE RÊVE DEVENU RÉALITÉ*** En fait Émeraude a toujours été passionnée de culture. Dans son Koula-Moutou natal, où elle fait son secondaire jusqu'au baccalauréat, elle multiplie les activités culturelles scolaires. "J'ai toujours voulu être

sur scène. J'ai souvent rêvé avoir du monde devant moi qui apprécie ce que je fais et voyage avec moi. Mon rêve est devenu réalité." Comme angle d'attaque pour éva-der ses fans, elle choisit de parodier les faits du quotidien en partant du vécu ou de faits glanés çà et là. Elle va se surprendre à payer ses factures en faisant rire les internautes. Plus encore lorsque des boîtes

comme Canal + et autres A + se proposent de travailler avec elle. "Le métier nourrit son homme. Mais gourmande comme je suis, je ne vois aucun inconvénient à travailler aussi dans le secteur de logistique et transport."

Avec Krystauf Ndoutoume, son désormais manager et producteur, elle structure et professionnalise encore plus son art. "Krystauf m'a dit que c'est peut-être une passion, mais c'est ton travail, alors tu y mets l'énergie et la concentration nécessaires pour que ça marche." Et ça marche. Tant et si bien qu'Émeraude est avec Mariama, les seuls visages féminins de l'humour qui rivalisent de talent avec les hommes du secteur. Une fierté pour la jeune femme de trouver ainsi ses marques dans un domaine réservé aux hommes.

CONQUÉRIR L'AILLEURS* Quant à Krystauf, il l'accompagne pour de bonne prise d'image et de son. "J'essaie aussi de la placer sur nombre d'événements pour accroître sa visibilité. Je produis également des petites vidéos de fiction d'elle de 2 à 3 mi-

nutes comme la web série, "Le couple androïde "".

Si elle a déjà conquis le public gabonais, Émeraude sait qu'elle saura aussi s'imposer ailleurs, la toile n'ayant pas de frontières. "Aucune inquiétude de ce côté tant des projets sont en cours". Mais motus et bouche cousue pour le moment, on garde en idée que des choses se préparent, indique l'artiste. En attendant d'y être, on poursuit des petites collaborations, avec Yann Koko, Manitou ou encore dans les studios Montparnasse où elle a fait un passage furtif.

Plu tard, la jeune humoriste se voit à la tête d'une organisation qui va défendre et valoriser les droits des femmes. "Parce qu'il faut leur donner le courage d'être, de vivre et poursuivre le combat quotidien de la vie."

Sinon Martine Lomba a un enfant. Mais pas Émeraude, lance-t-elle tout sourire. Et son cœur, s'il est libre de tout engagement est non dans sa poitrine, mais dans sa tête. "Je poursuis d'abord mes objectifs immédiats." Vous voulez essayer de le conquérir malgré tout?



TOMBOLA MOBICASH
GAGNEZ DE L'ARGENT INSTANTANÉMENT !



PLUS DE
2 000 000F
CHAQUE SEMAINE

Composez
***555#**

Jusqu'au **12 JUIN**

